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Предубеждения к страдающим химическими аддикциями у студентов с 

различными личностными особенностями / Владимир Игоревич Мальчевский; 

Факультет философии и социальных наук, Кафедра социальной и 

организационной психологии; науч. рук. А.С. Солодухо. 

Объект исследования: предубеждения как феномен. 

Предмет исследования: предубеждения к страдающим химическими 

аддикциями у студентов с различными личностными особенностями. 

Цель исследования: выявить особенности предубеждений к страдающим 

химическими аддикциями у студентов с различными личностными 

особенностями. 

Основные результаты: Для проведения исследования были 

использованы: методика экспресс-диагностики алкоголизма и наркомании 

RAFFT (Автор: Д. Юинг; Адаптация и модификация: А. Ю. Егорова); методика 

шкалирования по принципу семантического дифференциала (Автор: Ю. С. 

Смирновой); пятифакторный опросник личности 5PFQ (Автор: Х. Тсуйи; 

Адаптация: А.Б. Хромова). 

Значительное влияние на коммуникацию и взаимодействие людей между 

собой оказывают существующие установки и, в частности, предубеждения. 

Выступая подкреплением для изоляции и отстранения людей, это порождает 

массу проблем в коммуникации и урегулирования ряда проблем, имеющих, в том 

числе, и общественное значение.  

Исследование, проведенное в рамках данной дипломной работы, выявило 

различия между степенью выраженности у студентов предубеждений к 

страдающим химическими аддикциями и склонностью самих студентов к 

химическим аддикциям, особенностями употребления алкоголя и наркотических 

веществ, наличия в связи с этим проблем среди близких и родных. Помимо этого, 

были выявлены взаимосвязи между личностными особенностями студентов по 

пятифакторной модели личности и особенностями предубеждений студентов по 

отношению к зависимым от химических аддикций. 

Данная работа дополняет текущие теоретические представления о 

взаимосвязи личностных характеристик и предубеждений, а также о различиях в 

установках по отношению к аддиктам у студентов с различной склонностью к 

аддиктивному поведению. Полученные результаты могут быть использованы 

практическими психологами в коррекционно-развивающей и просветительской 

работе, для разработки тренинговых и профилактических программ, подбора 

персонала для работы в реабилитационных центрах. 

Ключевые слова: АТТИТЮДЫ, БОЛЬШАЯ ПЯТЕРКА, ПРЕДРАССУДКИ, 

ПРЕДУБЕЖДЕНИЯ, СТЕРЕОТИПЫ, АДДИКЦИИ. 

 



Prejudices towards those suffering from chemical addictions among students 

with different personal characteristics / Uladzimir Igаrаvich Malchevsky; Faculty of 

Philosophy and Social Sciences, Department of Social and Organizational Psychology; 

scientific adviser A.S. Solodukha. 

Object of research: prejudice as a phenomenon. 

Subject of the research: prejudices towards those suffering from chemical 

addictions among students with different personal characteristics. 

Purpose of the research: to identify the characteristics of prejudice towards 

those suffering from chemical addictions among students with different personal 

characteristics. 

The results: To conduct the research, the following were used: the RAFFT rapid 

diagnostic method for alcoholism and drug addiction (Author: D. Ewing; Adaptation 

and modification: A. Yu. Egorova); scaling technique based on the principle of 

semantic differential (Author: Yu. S. Smirnova); five-factor personality questionnaire 

5PFQ (Author: H. Tsuyi; Adaptation: A.B. Khromova). 

Existing attitudes and, in particular, prejudices have a significant impact on 

communication and interaction between people. Acting as reinforcement for isolating 

and alienating people, this gives rise to a lot of problems in communication and 

resolving a number of problems, including those of public importance. 

The research conducted as part of this thesis revealed differences between the 

degree of prejudice among students towards those suffering from chemical addictions 

and the tendency of the students themselves to chemical addictions, the characteristics 

of alcohol and drug use, and the presence of problems in connection with this among 

relatives and friends. In addition, relationships were identified between the personal 

characteristics of students according to the five-factor personality model and the 

characteristics of students’ prejudices towards chemical addicts. 

This work complements current theoretical ideas about the relationship between 

personal characteristics and prejudices, as well as differences in attitudes towards 

addicts among students with different propensities for addictive behavior. The results 

obtained can be used by practical psychologists in correctional, developmental and 

educational work, for the development of training and preventive programs, and the 

selection of personnel to work in rehabilitation centers. 

Key words: ATTITUDES, BIG FIVE, PREJUDICES, STEREOTYPES, 

ADDICTIONS.  
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